

tolique que Nous accordons de tout cœur à tous et à chacun de vous dans le Seigneur.

Donné à Rome, près Saint-Pierre, le 31 octobre 1886, et la neuvième année de Notre Pontificat.

(L. S.)

LÉON XIII, PAPE.

---

Québec, 1er décembre 1886.

*Monsieur,*

Son Eminence le Cardinal Archevêque de Québec me prie de transmettre à chacun des signataires de l'Adresse au Saint-Père, à l'occasion de l'Encyclique *Immortale Dei*, une copie du bref très élogieux que Sa Sainteté a daigné nous envoyer, par l'entremise de l'un d'entre nous, en réponse à nos sentiments d'amour, de vénération et de respectueuse soumission aux enseignements et aux conseils du Souverain Pontife.

En envoyant ce document à Son Eminence le Cardinal Archevêque, Son Excellence le Substitut du Cardinal Secrétaire d'Etat lui écrit que : " des circonstances indépendantes de la volonté du Saint-Père ont retardé la rédaction de la réponse à la magnifique Adresse des catholiques du Canada, mais qu'il est bien persuadé que la parole de Sa Sainteté n'en sera pas moins agréable et encourageante pour les bons catholiques canadiens. "

J'ai l'honneur d'être, Monsieur,

Votre très humble serviteur

L. H. HUOT.

Secrétaire du Comité de l'Adresse.

---